

Kurzbericht aus der Sitzung des Gemeinderates vom 23.07.2025

Blutspenderehrung

Herr Bernd Leibfritz wurde im Rahmen der öffentlichen Gemeinderatssitzung vom Vorsitzenden und der Vertreterin der DRK Ortsgruppe Tieringen-Hausen, Frau Anja Lander, für 25-maliges Blutspenden geehrt. Als Dank erhielt er die Urkunde des DRK nebst Spendennadel und ein Präsent der Gemeinde. Gleichzeitig sprach der Vorsitzende der DRK Ortsgruppe Tieringen-Hausen seinen tiefsten Dank für die Bereitschaft zur Durchführung der Blutspendetermine aus.

Bekanntgabe nicht öffentlich gefasster Beschlüsse

Es wurde bekanntgegeben, dass in der Sitzung vom 25.06.2025 keine veröffentlichungspflichtigen Beschlüsse gefasst wurden.

Bürgerfragen

Aus den Reihen der Zuhörerschaft wurde die Frage gestellt, ob die privaten Grundstücke An der Schlichem/Inklusionspark mit einem Carport bzw. Holzlager bebaut werden dürfen. Der Vorsitzende verneinte dies, da es sich bei diesem Gebiet um ein Überschwemmungsgebiet handelt und keine Anlagen baulicher Art gestattet sind.

Bau- und Grundstücksangelegenheiten

Mühlstraße 9/1 – Neubau eines Schuppens sowie Anbau eines Schuppens/Lagers und Errichtung eines Carports als Traktorunterstand

Der Gemeinderat stimmte der Erteilung einer Ausnahmegenehmigung für die Errichtung des Neubaus eines Schuppens sowie dem Anbau eines Schuppens/Lagers und der Errichtung eines Carports als Traktorunterstand zu, sofern die Voraussetzungen des § 78 Abs. 5 Wasserhaushaltsgesetz (WHG) erfüllt sind. Des Weiteren hat sich der Antragsteller gegenüber der Gemeindeverwaltung schriftlich zu erklären, dass er durch die Erteilung der Ausnahmegenehmigung i. S. d. § 78 Abs. 5 WHG keinerlei Ansprüche gegenüber der Gemeinde Hausen am Tann geltend machen kann.

Bebauungsplan „Lehr II“, 1. Änderung – Aufstellungsbeschluss gemäß § 2 Abs. 1 BauGB

Der Fassung eines Aufstellungsbeschlusses gemäß § 2 Abs. 1 BauGB für den Bebauungsplan „Lehr II, 1. Änderung“ Hausen am Tann, im beschleunigten Verfahren nach § 13 a BauGB wurde seitens des Gemeinderats mehrheitlich zugestimmt.

Neubeschaffung von Einsatzbekleidung für die Freiwillige Feuerwehr Hausen am Tann

Zu diesem TOP begrüßte der Vorsitzende den Kommandanten, Herrn Dreher sowie die Mitglieder des Feuerwehrausschusses recht herzlich. Der Vorsitzende informierte darüber, dass die Einsatzbekleidung der FFW Hausen am Tann in die Jahre gekommen ist und auch nicht mehr den Anforderungen an die Schutzkleidung gemäß der europäischen Norm wie auch der deutschen Norm DIN EN 469 entspricht. Vom Ausschuss wurden für verschiedene Einsatzjacken und Einsatzhosen Angebote eingeholt. Kommandant Dreher stand dem Gemeinderat für Fragen zur Verfügung.

Ohne weitere Diskussion wurde vom Gemeinderat einstimmig beschlossen, dass die Beschaffung der Einsatzbekleidung an die Fa. Fireliner aus Weinstadt zum Angebotspreis von 24.404,53 € (inkl. MwSt.) vergeben wird. Die durch die Beschaffung der Einsatzbekleidung entstehenden Mehrkosten, welche bislang nicht im Haushalt 2025 veranschlagt sind, sind durch den Haushalt auszugleichen bzw. durch Einsparungen zu gewährleisten.

Neugestaltung der Dorfmitte – Vergabe

Es wurde vom Gemeinderat einstimmig beschlossen, dass die Vergabe der Neugestaltung der Dorfmitte an die Fa. Sauter Gartenbau aus Schömberg zum Angebotspreis von 112.993,40 € erfolgt. Die Verwaltung wurde beauftragt, mit dem Anbieter, welcher den Zuschlag bekommen hat, die erforderlichen Schritte zeitnah umzusetzen, die finalen Details werden in einem Vororttermin zusammen mit dem Gemeinderat geklärt. Für die Umsetzung der Maßnahme sind finanzielle Mittel in den Haushaltsjahren 2025 und 2026 zu veranschlagen. Die Vergabe erfolgt vorbehaltlich der schriftlichen Vorlage des ELR-Förderbescheids.

Neugestaltung der Dorfmitte – Löschwassertank 65m³

Die Vergabe zur Beschaffung des Löschwassertanks erfolgte an die Firma Wasserzisterne in Haldenwang zum Angebotspreis in Höhe von 19.700,00 €. Die Verwaltung wurde beauftragt für die Einbringung des Löschwassertanks entsprechende Angebote bei verschiedenen Anbietern einzuholen und im Rahmen eines Umlaufbeschlusses die Durchführung der Arbeiten an den günstigsten Bieter zu vergeben.

Ergebnis der Klausurtagung des Gemeinderates

Der Vorsitzende informierte darüber, dass am 11.07.2025 die Klausurtagung stattgefunden hat, da die finanzielle Lage der Gemeinde alles andere als rosig ist, wurden gewisse Parameter festgelegt. Auch werden die Kennzahlen den Vereinen, wie z. B. der Abmangel in der Halle mitgeteilt werden. Weiter habe man die Vorgehensweise betreffend der Satzungen der Gemeinde abgestimmt, diese sind teilweise in die Jahre gekommen und dringend überarbeitungsbedürftig, zuständig hierfür ist der Gemeindeverwaltungsverband Oberes Schlichemtal mit welchem man sich diesbezüglich nochmals in Verbindung setzen werde, damit die Gemeinde Hausen am Tann auch handlungsfähig ist.

Standesamtswesen – Bestellung einer weiteren Standesbeamtin im Rahmen der gegenseitigen Vertretung

Der Gemeinderat bestellte im Rahmen der gegenseitigen Vertretung Frau Vera Schnekenburger, dienstansässig bei der Gemeinde Dotternhausen als weitere Standesbeamtin für den Standesamtsbezirk der Gemeinde Hausen zum 01.08.2025.

Bekanntgabe und Verschiedenes

Der Vorsitzende gab folgendes bekannt:

- Am letzten Donnerstag habe er vom Landratsamt die Plakette betreffend die Baumpflanzaktion auf dem Friedhof mit Landrat Pauli im vergangenen Jahr erhalten, diese werde jetzt vom Bauhof auf dem Friedhof angebracht werden.
- Die Gemeindehalle bleibt im Monat August 2025 geschlossen, die Vereine werden hierüber entsprechend informiert, auch findet in dieser Zeit keine Reinigung der Halle statt.